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MICHÈLE QUELLARD, maire du Crois ic VŒUX

« Le poète a toujours raison, qui 
voit plus haut que l’horizon, et le 
futur est son royaume ».

Ces vers de la chanson de Jean 

Ferrat devraient donner le ton de 

ce que sera 2025.

En dépit des tourments politiques 

nationaux et internationaux, à 

cause des dérèglements clima-

tiques, il est urgent de montrer 

plus de fraternité, autour de nous, 

d’œuvrer pour l’amélioration de 

notre quotidien au Croisic et 

de préserver notre cadre de vie 

pour les générations suivantes. À 

l’époque où l’individualisme prend 

le pas, avec toutes les petites 

mesquineries qu’il suppose, je 

veux résolument croire à une so-

ciété meilleure. Je veux privilégier 

l’intérêt de tous plutôt que celui 

d’une communauté ou d’une cor-

poration. Oui, il faut faire des choix. 

Oui, il faut les assumer ! C’est ce 

que je fais, entourée pour cela de 

mon équipe d’Élus motivés et in-

vestis et de services performants.

72 places
Concernant le quartier Dinan, je 

ne peux laisser prospérer des in-

formations dignes de « brèves de 
comptoir », ancêtres sûrement 

plus ludiques que les « posts » 

des réseaux sociaux. J’affirme de-

vant vous ce soir que le nombre 

de places de stationnement est et 

restera à 72. J’insiste ! 72 emplace-

ments actuellement sur la place, 

72 demain sur la place et au creux 

du Mont-Esprit. Oui, il faudra mar-

cher une centaine de mètres pour 

se garer. C’est notre choix.

Vous pouvez le noter, et vous pour-

rez compter les emplacements 

dès qu’ils seront matérialisés. Je 

vous dis ce que je fais, et je fais 

Discours du lundi  6 janvier 2025

Chères Croisicaises, Chères Croisicais,

Chers amis.
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ce que je vous dis. Le calendrier 

d’avancement des travaux est 

tenu. Le terrassement et l’aména-

gement au droit des commerces 

seront achevés au printemps, sauf 

aléa indépendant de notre volon-

té. Pour que ces emplacements ne 

soient pas occupés toute la jour-

née par un même véhicule, nous 

sommes en train de réfléchir sur 

les moyens réglementaires assu-

rant la rotation des voitures. Rien 

n’est encore décidé. Dominique 

Gougeon et le bureau d’études de 

la Ville sont en train d’y travailler.

Santé
Autre sujet polémique, les méde-

cins. Ah, les médecins. J’ai entendu 

tout et n’importe quoi. Je me suis 

exprimée par voie de presse, en-

tourée des élus de la commission 

municipale concernée. J’ai diffusé 

notre position dans le magazine 

municipal. Je n’y reviendrai pas.

Les docteurs Caroline Vanhamne, 

Charlotte Mathivat et Johan 

Daouze sont trois médecins géné-

ralistes libéraux qui exercent à la 

maison médicale. Deux d’entre eux 

sont présents dans la salle ce soir. 

Je remercie d’ailleurs le Docteur 

Daouze d’avoir effectué le dépla-

cement depuis Paris uniquement 

pour vous être présenté. « Jeune 

papa », il a repoussé de quelques 

semaines son installation au Croi-

sic, ce que tout le monde com-

prendra. Il recevra ses premiers 

patients à partir du 3 mars pro-

chain. Merci Charlotte et merci Jo-

han d’être parmi nous ce soir.

Dans le même bâtiment exercent 

le Docteur Houssaïm, psychiatre 

et le Docteur Rateau, pédiatre.

Mais au Croisic, toute l’activité mé-

dicale ne se résume pas à trois gé-

néralistes et deux spécialistes. Il y 

a aussi un dentiste, des infirmiers, 

des kinésithérapeutes, des po-

dologues et d’autres professions 

paramédicales. Nous bénéficions 

également de deux pharmacies.

Alors oui, il est difficile de 

convaincre des généralistes li-

béraux de s’installer mais Jean- 

Pierre Legrand continue d’œuvrer 

pour faire venir un quatrième gé-

néraliste.

Si la santé n’a pas de prix, elle a 

cependant un coût. Dans la vo-

lonté d’offrir de nouveaux services 

aux Croisicais, nous avons lancé 

via le CCAS un appel à partenariat 

pour une mutuelle communale. 

Certains d’entre vous ont ainsi pu 

adhérer à une nouvelle complé-

mentaire santé leur garantissant 

Les fouilles archéologiques au nord de la place Dinan débutent mi-février.
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une couverture adaptée à leur 

besoin et pour un coût resserré, 

c’était tout l’intérêt de cette mise 

en concurrence.

Police
J’évoquais au début de ce propos 

une volonté d’améliorer la Ville 

dans laquelle nous vivons. Bien 

vivre au Croisic c’est y être en sé-

curité.

Il ne vous a pas échappé l’évolu-

tion de la Police Municipale. J’en 

suis particulièrement fière car j’ai 

appelé le projet de service de mes 

vœux. Il m’a fallu un peu de temps 

pour appréhender tous les enjeux 

et les évolutions de ce métier. 

Mais de nombreux événements 

ont mis en exergue l’efficacité des 

fonctionnaires de police munici-

pale du Croisic sans qu’ils n’aient 

ni les moyens humains, ni les 

moyens matériels pour répondre 

aux sollicitations de plus en plus 

importantes. Le service est à pré-

sent renforcé sur ces deux points 

et la PM du Croisic est désormais 

jalousée par les autres services 

de la Presqu’ile. Ce qui n’est pas 

pour me déplaire !

34 caméras de vidéosurveillance 

sont installées sur la commune. 

C’est insuffisant. Le dispositif doit 

être renforcé. C’est une priorité 

pour 2025.

SNSM 
Après la sécurité sur terre, abor-

dons la sécurité en mer.

Alors là, quelle émotion ! Je me 

tourne vers Gérard Le Cam, pré-

sident de la station SNSM du 

Croisic. Cher Gérard, grâce à ta 

détermination et ta pugnacité, Le 

Croisic a été doté d’un nouveau 

canot tous temps « Le Pierre Bou-

guer ». Son arrivée, spectaculaire, 

dans notre port le 29 novembre 

dernier a donné le frisson à plus 

d’un d’entre nous, assemblés 

nombreux sur l’estacade pour l’ac-

cueillir. Un grand merci à toi Gé-

rard, à l’équipage de la SNSM et à 

tous les bénévoles de la station.

Je crois qu’on peut les applaudir !

Puisque l’on parle de l’estacade, 

je me dois de vous délivrer une 

information. Vous n’êtes pas sans 

ignorer les difficultés financières 

que connaît le Département de 

Loire-Atlantique. Je sais, chère Syl-

Le Pierre-Bouguer, nouveau canot tout-temps de la SNSM.
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L'estacade construite en l'an 2000.

vie Goslin, que le groupe Démocra-

tie 44, s’est opposé comme il a pu 

à ce budget en forte baisse mais 

qui a néanmoins été voté.

L'estacade
Sans entrer dans la polémique po-

liticienne je rappelle cependant 

quelques faits. En 2010, le Dépar-

tement met fin de façon unilaté-

rale aux concessions des activités 

de pêche et de plaisance déte-

nues respectivement au Croisic 

par la chambre de commerce et la 

ville. À La Turballe, les deux activi-

tés étaient sous régie municipale.

Perdre la concession plaisance 

pour sauver l’activité de la criée du 

Croisic ne me posait pas question.

Cependant, le Département n’a 

pas respecté les règles et s’en 

est suivie une longue procédure 

devant les différentes instances 

de l’ordre administratif, procédure 

que nous avons gagnée, je le rap-

pelle. Dans le cadre du transfert 

du port de plaisance au Départe-

ment, l’estacade a été remise aux 

bons soins de cette collectivité.

Je dis « aux bons soins » car son 

état était correct, des travaux 

d’entretien ayant été réalisés par 

la Ville, autorité compétente à 

l’époque. La remise de l’ouvrage 

a été constatée par huissier pour 

qu’il n’y ait aucune revendication 

ultérieure. Bien nous en a pris.

Depuis la remise de cet ouvrage, 

aucune somme n’a été provision-

née et encore moins investie par 

le syndicat mixte des ports pour 

les travaux d’entretien, voire de 

gros entretien, de l’estacade.

Ce n’est pas faute d’avoir évoqué 

le sujet en conseil portuaire, les 

procès-verbaux de réunion en té-

moignent.

André Boucher, qui suit tous les 

dossiers liés aux activités mari-

times a depuis plusieurs années 

relancé régulièrement le syndicat 

mixte à ce sujet.

Rien ne s’est passé !

Aujourd’hui le syndicat mixte dé-

couvre la vocation touristique 

de l’ouvrage dont ils ont la ges-

tion depuis 15 ans. Et bien sûr, la 

vice-présidente Madame Meignen 

affirme que le syndicat mixte des 

ports, bras armé du Département 

en matière portuaire, n’a pas les 

moyens financiers de faire les tra-

vaux et se retourne… vers la Ville !
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Ange Le Gallic, médaillé en nage libre.

Tour de Bretagne en avril 2024. Marathon de la Côte d'Amour Amarris le 3 novembre 
2024.

Le Padel ouvert au public le 1er juillet 2024.

Je ne sais pas s’il faut en rire ou 

en pleurer ! alors, je fais ce soir 

une proposition au syndicat mixte. 

Rencontrons-nous pour évoquer 

la sortie de concession de l’esta-

cade « touristique » ainsi que de 

l’esplanade au pied du Mont-Lé-

nigo puisque vous dites être inca-

pable de les entretenir.

Sport
Forte d’une population de 4 138 

habitants selon le dernier recen-

sement, soit une hausse de 1,7 %, 

notre ville est toujours aussi at-

tractive et s’en donne les moyens. 

Grâce au niveau d’excellence 

toujours recherché, nous venons 

d’obtenir le renouvellement du 

classement de la Ville du Croisic 

en station de tourisme et le sur-

classement démographique a été 

obtenu dans la foulée. L’an passé 

était aussi une année olympique. 

Nous avons vibré devant les per-

formances de nos champions 

olympiques et paralympiques. 

Nous avons aussi un vice-cham-

pion du monde en la personne 

d’Ange Le Gallic médaillé d’argent 

sur l’épreuve de nage libre. 

Au Croisic, nous avons également 

vécu un grand événement sportif 

avec le retour du marathon de la 

Côte d’Amour. 5 000 participants 

ont foulé les pavés et les quais de 

notre ville.

Au printemps, nous avons été ville-

étape du Tour de Bretagne. Là en-

core, une belle réussite sportive et 

populaire. Le terrain de padel est 

accessible depuis le 1er juillet et le 
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Le nouveau visage de la place du Général-de-Gaulle après 7 mois de travaux (octobre 2023 / mai 2024).

succès est au rendez-vous. Je ne 

doute pas que Jocelyne Lemaire 

et Hugues Poignan nous propose-

ront d’autres manifestations spor-

tives remarquables en 2025, aidés 

par toute l’équipe des sports de la 

commune.

J’ai sollicité Madame Hidalgo, 

Maire du Paris, pour l’obtention 

de la statue d’Alice Milliat mais je 

crois que nous sommes en com-

pétition avec La Baule, alors, que 

le meilleur gagne !

Les travaux de rénovation du 

complexe sportif se poursuivent, 

les associations peuvent espérer 

réinvestir les lieux selon le calen-

drier fixé. La salle de convivialité 

située sur le stade est opération-

nelle. Non loin du complexe spor-

tif, l’esplanade de Port-Lin rénovée, 

a considérablement amélioré la 

physionomie du quartier. Cette ré-

novation est une réussite, comme 

le sera celle du quartier Dinan.

J’en profite pour adresser des re-

merciements aux collectivités qui 

ont participé financièrement à ces 

travaux : Cap Atlantique, la Région 

des Pays de la Loire, l’État et dans 

une moindre mesure le Départe-

ment puisque la voirie relève de 

sa compétence.

Quelques mots sur l’année cultu-

relle 2025. Nous organisons une 

grande exposition estivale dont le 

titre est « Chapleau l’Artiste ». Cela 

augure de belles émotions.

Nous célébrons également le 80e 

anniversaire de la libération de 

notre ville, en mai prochain, en 

partenariat avec le comité local 

du Souvenir Français et le musée 

de la Résistance de Chateaubriant

Toutes les informations vous se-

ront communiquées via le maga-

zine municipal et autres médias.

Un port de pêche
2025 devra être porteur d’espé-

rance. Espérance pour la filière 

pêche et le devenir de notre criée. 

Les résultats sont positifs tant en 

valeur qu’en volume. Un nouveau 
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La criée, un des poumons économiques du Croisic.

Le lotissement du Pré-Joli en voie d'achèvement (à gauche en orange, le programme social).

bateau est immatriculé dans notre 

port. Avec le collectif Halle’lieu-

tique je n’aurai de cesse la volonté 

de maintenir l’activité de la pêche 

dans les deux ports du Croisic et 

de La Turballe et le maintien des 

deux criées. Je ne céderai pas aux 

discours attentistes, voire pes-

simistes du Syndicat Mixte des 

Ports, si tant est qu’il y en ait…

Beaucoup a été fait et il reste en-

core de l’ouvrage notamment 

en termes de logement pour les 

jeunes actifs. Vous savez ma dé-

termination à ce sujet. 31 lots en 

primo-accession sont en cours de 

construction au Pré Joli.

Tous ces projets sont possibles 

grâce à une situation financière 

maîtrisée s’appuyant sur un plan 

pluriannuel d’investissements 

(c’est mon 3e) qui s’étale sur la du-

rée du mandat. Au Croisic, on sait 

gérer un budget !

Voici donc mesdames, messieurs, 

chers amis une nouvelle feuille de 

route pour 2025. Et les années qui 

suivent.

Bâtir, embellir, restaurer le patri-

moine croisicais, avoir une poli-

tique culturelle ambitieuse, pour 

tous les publics, vivre dans une 

ville plus sûre, plus solidaire, plus 

durable, sont les vœux que je 

forme pour cette nouvelle année, 

entourée pour ce faire par 24 élus 

et 103 agents.

Je vous adresse tous mes meil-

leurs vœux pour 2025.

Je vous remercie.
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CULTURE

Le patrimoine maritime du Croisic : 
RECONNAISSANCE NATIONALE

Du 24 au 27 octobre 2024 s’est déroulé au Carrousel du Louvre le salon international du Du 24 au 27 octobre 2024 s’est déroulé au Carrousel du Louvre le salon international du 
patrimoine culturel sous le parrainage de l’animateur Stéphane Bern et de l’épouse du président patrimoine culturel sous le parrainage de l’animateur Stéphane Bern et de l’épouse du président 
de la République, Brigitte Macron. Durant cette semaine, Le Croisic a été à l’honneur.de la République, Brigitte Macron. Durant cette semaine, Le Croisic a été à l’honneur.

Unique au monde, ce salon 

illustre la force des Mé-

tiers d’art et du Patrimoine 

en France. Le thème de cette 30e 

édition était consacré au patri-

moine de l’eau (maritime, hydrau-

lique, fluvial, thermal ou encore 

portuaire).

L’association nationale des Pe-

tites Cités de Caractère (239 com-

munes) avait invité trois villes pour 

leurs implications sur le patri-

moine de l’eau : Ambialet, ville du 

Tarn nichée dans un méandre de 

la rivière du même nom, Beaulieu-

lès-Loches en Indre-et-Loire pour 

son important réseau hydrogra-

phique et Le Croisic, pour sa fa-

çade sur l’Atlantique.

Phillippe Lacroix, subdélégué au 

Patrimoine et Jean-Pierre Legrand, 

vice-président des Petites Cités 

de Caractère des Pays-de-la-Loire 

ont présenté toutes les actions 

entreprises sur la thématique de 

l’eau depuis 2020 lorsque la ville 

du Croisic avait répondu à un ap-

pel à projet de l’office du Patri-

moine Culturel Immatériel (OPCI).

Initié par Philippe Lacroix, ce tra-

vail s’était d’abord concrétisé par 

les témoignages d’une soixan-

taine de personnes ressources 

liées au monde maritime. Ces en-

tretiens ont été filmés et illustrés 

avec l’aide de l’association « Croi-

zimages » et de son président 

Michel Hervy. Rapidement, les vi-

sionnages ont convaincu d’autres 

personnes du monde maritime 

de venir témoigner. « L’objectif 
était de garder la mémoire de ces 

Philippe Lacroix, subdélégué au Patrimoine, a présenté toutes les réalisations menées sur le patrimoine de l’eau au Croisic
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CULTURE

professionnels de la mer de la se-
conde partie du XXe siècle, mena-
cée de disparition avec la perte de 
la dernière génération, de nourrir 
la culture contemporaine » pré-

cise l’élu au Patrimoine. À ce jour, 

tous ces films sont sur DVD. De 30 

à 45 minutes, ils sont à la disposi-

tion du public et empruntables à 

la médiathèque Le Traict d’encre.

Semaine maritime
En 2021, une exposition « Les Croi-

sicais et la mer, 120 ans de sauve-

tage en mer » se tient au Mont-Lé-

nigo. Elle évoque les bateaux qui 

fréquentaient et animaient au-

trefois le port du Croisic, tandis 

que sous le mail de Port-Charly, 

la présentation commémore, en 

partenariat avec la SNSM, les 120 

années de la station de sauvetage 

créée en 1901 et les différents ca-

nots qui se sont succédés.

Ce travail se poursuit en 2022 

avec l’organisation de la Semaine 

Maritime du Croisic en partenariat 

avec le magazine « Le Chasse-Ma-

rée ». Une bordée de chercheurs 

et de spécialistes dans tous les 

domaines abordés par la revue, 

des bateaux du patrimoine aux 

évolutions écologiques et éco-

nomiques du monde maritime 

permet de riches échanges à 

travers expositions, concerts,  

soirées cinéma… 

Enfin, en 2023, 600 ans d’aventure 

maritime du Croisic sont retracés 

au travers d’objets, de photos et 

de vidéos dans une exposition es-

tivale au Croisic.

« Cette valorisation du patrimoine 
immatériel a été remarquée au 
plan national et Le Croisic est 
très souvent cité en exemple et 
donne des idées aux autres ter-
ritoires marins. C’est un travail 

d’équipe avec le maire du Croisic, 
Michèle Quellard, la présidente de 
l’office de tourisme, Janine Le Bi-
han-Pennanroz et Laurent Delpire, 
le directeur adjoint des services » 

soulignent Philippe Lacroix et 

Jean-Pierre Legrand. s

1945 Libération du Croisic

La Ville du Croisic prépare pour 

mai 2025 une exposition pour 

célébrer le 80e anniversaire de 

la libération du Croisic (1945). À 

cet effet, nous recherchons des 

documents, des photographies, 

des objets, etc. relatifs à cet 

événement et cette période. Si 

vous souhaitez participer, vous 

pouvez prendre contact auprès 

de e.robert@lecroisic.f r.

ZOOM SUR ...

ZOOM SUR ...

Exposition estivale 
« Chapleau l’artiste ! »
À l’occasion des 10 ans d’ou-
verture de la galerie Chapleau, 
une exposition rétrospective 
sur l’artiste se tiendra cet été à 
l’ancienne criée. Toute personne 
qui disposerait d’œuvres de 
l’artiste et/ou de documents ou 
photos pour enrichir cette pré-
sentation, peut prendre contact 
avec la direction du Patrimoine 
(l.delpire@lecroisic.fr).
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SALLE JEANNE D'ARC, la saison continue…

Titi joue en solitaire, 

concentré sur sa recherche 

permanente de l’équilibre 

parfait. De la plus petite 

brique de bois à la 

planche démesurée, Titi 

veut que ça tienne droit ! 

Surgit alors l’explosive 

Nana qui va bousculer ce 

monde millimétré de sa 

fraîcheur maladroite… Titi 

et Nana apprivoisent leurs 

différences.

« Titi Tombe, Titi Tombe Pas »
par la Compagnie Attends

b mercredi 19 février 2025, 18 h 00 .
Jeune public. Durée 40 min. Tarif plein : 10 € - Tarif réduit : 5 €.
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SPECTACLE JEUNE PUBLIC

Bérengère Krief questionne 

avec humour notre 

consommation de la 

sexualité. Dans une 

société en pleine "sex-

récession", elle apporte 

un nouvel éclairage et 

un regard sensible sur 

la place du plaisir dans 

notre éducation qui prône 

souvent plus la prévention 

que l'extase. « On dit 

toujours que ce sont ceux 

qui en parlent le plus qui 

pratiquent le moins. »

Bérangère Krief dans « Sexe »

b vendredi 21 février 2025, 20 h 30 .
À partir de 16 ans. Durée 1 h 30. Tarif plein : 25 € - Tarif réduit : 20 €.

ONE WOMAN SHOW
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Caroline est pile à la 

moitié de sa vie. Elle a fini 

de grimper en haut de la 

montagne et elle admire 

la vue, avant d’entamer 

la redescente. Elle est à 

ce point d’équilibre où 

elle comprend encore les 

jeunes et déjà les vieux. Et 

elle est bien décidée à en 

profiter pour leur dire la 

vérité, toute la vérité, mais 

pas que la vérité…

Caroline Vigneaux dans
« In Veritas »

b vendredi 14 février 2025, 20 h 30 .
Tout public. Durée 1 h 40. Tarif plein : 25 € - Tarif réduit : 25 €.

ONE WOMAN SHOW
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Ce spectacle hybride mis 

en scène par Johanna 

Boyé se chante et se lit . Il 

raconte le parcours d’une 

chanteuse qui revient sur 

les moments importants de 

sa carrière, ses 9 albums, 

ses chansons phares, ses 

rencontres, son enfance, 

les étapes de la vie, ses 

voyages, ses humeurs, 

l’envers du décor à travers 

l’évolution de la musique. 

Elle dresse le portrait d’une 

femme de son âge...

La Grande Sophie

b dimanche 2 mars 2025, 20 h 30 .
Tout public. Durée 1 h 30. Tarif plein : 25 € - Tarif réduit : 20 €.
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Comment Charlie est 

devenu Chaplin. C’est ce 

que raconte Smile, pièce 

entièrement en noir et 

blanc, des décors aux 

costumes en passant par 

les maquillages. Nous 

sommes en 1910 dans un 

bar de Londres. Charlie a

rendez-vous avec une 

jeune femme pour lui 

déclarer sa flamme. Et ce 

rendez-vous pourrait bien 

changer sa vie…

« Smile »
par Tcholélé Théâtres

b vendredi 21 mars 2025, 20 h 30 .
Tout public. Durée 1 h 20. Tarif plein : 20 € - Tarif réduit : 15 €.

THÉÂTRE

Pour la première fois, le 

mentaliste et illusionniste 

Rémi Larrousse lève le 

voile sur les coulisses de 

sa discipline. En se livrant à 

quelques confidences sur 

la mécanique de la magie, 

il nous révèle les illusions 

qui guident nos vies : nos 

certitudes, notre attention, 

nos choix, nos souvenirs, 

autant d’occasions de se 

laisser leurrer par notre 

propre esprit.

« Confidences d'un illusionniste »
par Rémi Larousse

b vendredi 25 avril 2025, 20 h 30 .
Tout public. Durée 1 h 25. Tarif plein : 20 € - Tarif réduit : 15 €.
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ILLUSION

Un inconnu arrive pour 

faire un sondage d’opinion 

chez un couple dont le 

comportement se révèle 

vite étrange.

Le mari est-il fou ? À moins 

que ce ne soit sa femme 

qui n’ait plus toute sa 

tête ? Mais, attention, c’est 

peut-être l’enquêteur qui 

leur joue la comédie ? 

Impossible de ne pas se 

demander, tout au long de 

l’intrigue, mais qui est qui ? 

et qui veut quoi ?

b samedi 15 mars 2025, 20 h 30 .
b dimanche 16 mars 2025, 15 h 30
Tout adulte. Durée 2 h 00. Tarif plein : 10 € - Tarif réduit : 5 €.

THÉÂTRE AMATEUR

« Un couple inquiétant »
par le théâtre Ad'Hoc

C’est sur la route de l’exil 

que le groupe Labess 

rencontre son identité 

musicale. Plurielle, libre, 

vivante. Nourrie des racines

algériennes et du vaste 

voyage de l’artiste 

Nedjim Bouizzoul. Labess 

ouvre une voie musicale 

singulière au-delà des 

frontières. Puisant son 

énergie en Colombie, ce 4e 

album raccompagne

le groupe Labess jusqu’à sa 

terre natale, l’Algérie.

« Yemma »
par le groupe Labess

b vendredi 16 mai 2025, 20 h 30 .
Tout public. Durée 1 h 15. Tarif plein : 20 € - Tarif réduit : 15 €.
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MUSIQUE DU MONDE

Les billets sont en vente à l'hôtel de ville, à l'off ice de tourisme, sur place le jour du spectacle ou sur 

notre site de billetterie en ligne.

CULTURE
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FRANÇOISE CAÏRIC,
sapeur-pompier du Croisic
décorée de l’insigne de chevalier
de l’Ordre National du Mérite

C’est le vendredi 18 octobre dernier au Croisic que le directeur C’est le vendredi 18 octobre dernier au Croisic que le directeur 
départemental des services d’incendie et de secours de Loire-départemental des services d’incendie et de secours de Loire-
Atlantique, Stéphane Morin, a remis la médaille du Mérite à Atlantique, Stéphane Morin, a remis la médaille du Mérite à 
l’adjudante Françoise Caïric.l’adjudante Françoise Caïric.

Née à Guérande le 20 no-

vembre 1957, elle décide 

à l’aube de son 38e anni-

versaire de s’engager comme sa-

peur-pompier volontaire. 

Elle intègre le centre d’incendie 

et de secours du Croisic le 1er no-

vembre 1995, comme simple sa-

peur-pompier. Dès lors, elle ne 

cesse d’œuvrer pour l’intérêt gé-

néral, véhiculant par son exempla-

rité les valeurs de solidarité et d’al-

truisme chères à la grande famille 

des sapeurs-pompiers. Reconnue 

pour ses compétences et son 

implication, elle gravit les éche-

lons au fil des années. Le 1er juillet 

2001, elle est promue caporale, 

puis sergente le 8 décembre 2014, 

avant d’accéder au grade d’ad-

judante à titre honoraire en no-

vembre 2022. 

Douée d’une incroyable énergie, 

elle a su mener de front, pen-

dant plus de 27 ans, son emploi 

d’aide-ménagère, sa vie de famille, 

ses missions au sein du centre 

d’incendie et de secours, mais 

aussi de nombreux autres engage-

ments altruistes. Ainsi, en tant que 

formatrice en secourisme, elle a 

organisé et animé l’ensemble des 

sessions des centres de secours 

du Croisic et du Pouliguen, formé 

les jeunes sapeurs-pompiers du 

Pouliguen et les sauveteurs de la 

Le Contrôleur Général Stéphane Morin distingue Françoise Caïric dans l’ordre national du mérite.
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station SNSM du Croisic, et parti-

cipé à de nombreuses actions de 

sensibilisation du grand public 

sous l’égide de l’Union départe-

mentale des sapeurs-pompiers de 

Loire-Atlantique. Lors de la crise 

sanitaire de 2020-2021, le Sdis a 

pu compter sur Françoise pour 

équiper ses centres de vaccina-

tion, et ainsi contribuer à lutter 

contre la pandémie de covid-19 et 

protéger nos concitoyens. À cela, 

s’ajoutent ses engagements as-

sociatifs, en particulier auprès de 

l’association de l’Œuvre des pu-

pilles des sapeurs-pompiers de 

Loire-Atlantique, dont elle est tou-

jours un membre actif.

Courage et altruisme
Le contrôleur général Stéphane 

Morin a souligné ses qualités hu-

maines et techniques « au ser-
vice de nos concitoyens et de la 
communauté au sens large, je 

retiendrai trois valeurs clés : la 
longévité, avec près de trois dé-
cennies d’engagement ; la solidité 
de votre investissement et la force 
dont vous avez su faire preuve 
pour mener à bien l’ensemble de 
vos missions. Ces trois valeurs 
- longévité, force, solidité - sont 
traditionnellement associées au 
chêne, dont les feuilles tressées 
en couronne sont représentées  
sur la médaille du Mérite ». 

À ce portrait, le maire du Croisic, 

Michèle Quellard a tenu à ajouter 

les valeurs de courage, de dé-

vouement et d’altruisme « chaque 
jour, elle se levait avec la ferme 
intention de protéger notre com-
munauté souvent au péril de 
sa propre sécurité. Ses actions 
parlent d’elles-mêmes : elle a sou-
vent été en première ligne lors des 
interventions les plus délicates, 
montrant une détermination et un 

professionnalisme exemplaires. 
Françoise, tu es un modèle pour 
tous, un symbole de l’esprit de so-
lidarité qui fait la force de notre 
commune. Grâce à toi, nous sa-
vons que nous pouvons compter 
sur un service d’incendie compé-
tent et dévoué, prêt à intervenir à 
tout moment ». 

Très émue, Françoise Caïric s’est 

dite très honorée par cette déco-

ration. Après avoir remercié les 

autorités présentes, elle a souli-

gné le rôle important de sa famille 

durant ses nombreuses années 

qui l’a encouragée dans cette ex-

périence humaine extraordinaire 

« aujourd’hui, je me consacre plei-
nement à elle, notamment à mes 
petits-enfants. Il est agréable aus-
si de ne plus me lever la nuit pour 
répondre aux urgences, mais je 
souhaite rester active au sein de 
l’amicale des sapeurs-pompiers 
du Croisic » a-t-elle conclu. s

Françoise Caïric entourée (de gauche à droite) de 
Sylvie Goslin, conseillère départementale ; Michèle 

Quellard, maire du Croisic ; Sandrine Josso, députée 
de la 7e circonscription ; Stéphane Morin, directeur 

départemental des services d’incendie et de secours 
de Loire-Atlantique ; Éric Mouillé, adjoint au maire 

de Batz-sur-Mer.
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38e TÉLÉTHON
du 26 au 30 novembre 2024 : 
solidarité et succès

« Cette 38e édition du Télé-
thon a été une grande réus-
site. Énormément d’associa-

tions se sont mobilisées et nous 
avons pu toucher beaucoup plus 
de monde. Les commerçants se 
sont montrés très généreux. Et 
pour la première fois au Croisic, 
les dons représentent la somme 
de 11 935 € » se réjouit Françoise 

Leseurre, qui a piloté les trois 

journées consacrées à cet événe-

ment. Pour l’an prochain, le comité 

local du Téléthon réfléchit sur l’or-

ganisation d’une journée avec les 

associations sportives. s

Plusieurs animations étaient organisées dans l’ancienne criée : initiation à la Boccia, sport paralympique ; les gestes 
qui sauvent, jeux défis avec rameurs, information sur la recherche génétique, vente de livres, d’objets réalisés par 
les résidents du centre Saint-Jean-de-Dieu, prestations gourmandes, etc.

Les courses joëlettes ont rencontré un grand succès. En individuel ou en équipe, tous à vélo. Le bagad de la Presqu’île n’a pas manqué de souffle.

Vente à l’Intermarché du Croisic, ce dernier s’est 
montré très généreux en offrant 2 caddies de course.

« Je marche, tu cours » entre terre et mer, a fait le 
plein de participants.
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DE L'OR pour le cercle celtique 
korollerien ar mor du Croisic

Lors du « Festival des Filets 

Bleus » de Concarneau, 

le samedi 10 août 2024, le 

cercle celtique a présenté sa suite 

scénique devant un jury lors du 

Kement tu (tous azimuts en fran-

çais) organisé par la confédéra-

tion Kenleur. Les Kement tu orga-

nisés lors des grands festivals en 

Bretagne permettent d’évaluer la 

qualité des spectacles présentés 

par les cercles celtiques sur di-

vers critères artistiques et cultu-

rels. À l’issue de cette journée, le 

jury a donné son verdict, le cercle 

celtique Korollerien Ar Mor du Croi-

sic s’est vu décerner le label Or, la 

plus haute distinction en termes 

de labellisation.

C’est sous l’égide de leurs moni-

teurs diplômés Amandine Alcon, 

Corentin Bagot et de la respon-

sable musique Marine Alcon, que 

les danseuses, danseurs, musi-

ciennes, musiciens du cercle cel-

tique du Croisic ont travaillé toute 

l’année passée sur leur nouvelle 

création 2024 « Dañs ».

La chorale Saint-Martin de Luttin-

gen de Laufenburg avait eu la pri-

meur de cette nouvelle création en 

mai 2024, lors de leur visite dans 

notre ville jumelle en Allemagne.

Les jeunes du cercle étaient au 

premier plan de la grande parade 

du Festival interceltique de Lorient 

le 15 août. Parmi les 3 000 parti-

cipants, la section jeunes a ou-

vert le festival afin de représenter 

leur terroir.

Sa présidente Océane Alcon peut 

être fière de cette récompense qui 

clôture une année de travail de la 

quarantaine de danseurs et musi-

ciens ; mettant en avant la quali-

té de leur prestation et mettant à 

l’honneur la ville du Croisic dans 

leurs différents déplacements en 

France et à l’étranger. s
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LE QUARTIER DINAN se transforme

En novembre, la Ville du Croisic a dévoilé lors d’une réunion publique la future physionomie du En novembre, la Ville du Croisic a dévoilé lors d’une réunion publique la future physionomie du 
quartier Dinan. Une transition urbaine et paysagère entre le cœur historique et la continuité vers quartier Dinan. Une transition urbaine et paysagère entre le cœur historique et la continuité vers 
le parc du Mont-Esprit, avec l’idée forte de sublimer et de révéler cet espace en le tournant vers le parc du Mont-Esprit, avec l’idée forte de sublimer et de révéler cet espace en le tournant vers 
la façade maritime.la façade maritime.
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La requalification de cette 

entrée de ville est la der-

nière phase d’un vaste 

programme de réhabilitation du 

centre historique initié par la mu-

nicipalité depuis plusieurs années 

(aménagement des quais, rues 

Barjulé, Trois-Matelots, Salorges, 

Saint-Christophe, passage de la 

Ladure, Saint-Yves, Juiverie, Kerve-

nel, place du Requiert, Jules-Ferry, 

Duchesse-Anne, Jean-Jacques-

Rousseau). Le quartier de la place 

Dinan constitue aujourd’hui l’ul-

time phase de ce grand plan 

d’aménagement « Cela va per-
mettre de retrouver la perspective 
historique de cet axe majeur qui 

avait perdu de sa lisibilité, nous 
allons passer d’un nœud routier à 
une place publique » se félicite Mi-

chèle Quellard, le maire du Croisic.

Des atouts
Avec une situation remarquable 

au plus proche du port de plai-

sance et d’une vue sur le Traict, le 

Photo montage du quartier Dinan 
concerné par les travaux de requalification.
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site possède de précieux atouts : 

offre commerciale diversifiée, pa-

trimoine bâti reconnu, ensoleil-

lement favorable, desserte par 

transports en commun ou encore 

une forte présence végétale.

Plus de 11 000 m² vont être amé-

nagés afin de proposer des conti-

nuités douces avec le centre-ville 

piétonnier, d’accompagner la vo-

cation commerciale de la place 

en favorisant l’établissement de 

commerces et de terrasses com-

merciales, de limiter et de mieux 

intégrer la place de la voiture et 

d’offrir un espace propice aux ras-

semblements « Demain, la place 
Dinan appartiendra véritablement 
au cœur de ville, elle incarnera un 
espace de déambulation, de ren-
contre et d’échange, d’animation 
mais aussi de contemplation » 

ajoute le premier magistrat de la 

Ville. Les revêtements sont divers 

suivant les emplacements : du bé-

ton désactivé rue du Traict, rue et 

quai Hervé-Rielle, du béton clair 

sur la place, du sable compacté 

autour des zones végétalisées, 

des dalles granits sur les che-

minements des riverains et des 

commerces. Les anciens pavés 

seront récupérés et arasés avant  

leur réimplantation.

Altimétrie
L’altimétrie du site est inégale, elle 

va du niveau zéro sur les quais à 

pratiquement 1 m sur certaines 

parties de la place. L’eau ruis-

selle donc naturellement vers le 

port « même si nous ne pouvons 
pas recomposer une place à ni-

veau zéro pour tous les riverains, 
nous avons trouvé des solutions 
techniques permettant d’avoir au 
moins une surface plane, néan-
moins quelques endroits possé-
deront quelques marches afin de 
rattraper le niveau. Des pentes à 
2 % faciliteront le déplacement 
des personnes en situation de 
handicap » explique Dominique 

Gougeon, l’adjoint aux Travaux. 

Et en raison des vestiges du châ-

teau du Croisic qui affleurent la 

surface, une plateforme de 90 cm 

de haut, accessible par un esca-

lier et une pente sera implantée 

au nord-ouest. L’enjeu environne-

mental n’est pas oublié puisque 

la végétation sera renforcée avec 

la création d’une dizaine d’îlots de 

fraîcheur « pratiquement tous les 
tilleuls actuels seront conservées, 
certains malades seront rempla-

cés. Mais la végétalisation du site 
va être renforcée avec la planta-
tion de 34 arbres, 605 arbustes et 
8 740 espèces de vivaces, grami-
nées ou bulbes. Plus de 2 200 m² 
de surface seront désimperméa-
bilisés » se réjouit le maire.

Durant toute la durée des travaux, 

le marché de plein air continue-

ra de se tenir sur le lieu avec des 

adaptations ponctuelles sur son 

implantation. À terme, les com-

merçants forains ne pourront pas 

accéder à la place avec des véhi-

cules de plus de 3,5 t afin de pré-

server les fondations.

« Grâce à cette transformation, 
les belles demeures anciennes 
seront mises en valeur. Actuelle-
ment, sur la place Dinan on ne fait 
que passer, ou stationner, je sou-
haite qu’à l’avenir l’on aime s’y at-
tarder » conclut le maire. s

Michèle Quellard, maire du Croisic, présente le projet du quartier Dinan,
lors de la réunion publique du 8 octobre 2024.
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Fouilles archéologiques sur 1 140 m² derrière la Poste.
Fermeture de la rue du Pilori pour l’accès à la place.
Marché déplacé côté rue Saint-Yves, rue du Requiert et rue de 
Kervenel.

DÉBUT JANVIER À FIN AVRIL 2025DÉBUT JANVIER À FIN AVRIL 20252

Aménagement du centre de la place, suppression du rond-point quai 
Hervé-Rielle au profit d’un carrefour.
Mise en place d’une circulation alternée sur les quais.

FIN MARS À FIN JUIN 2025FIN MARS À FIN JUIN 20253

alternat
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te
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at

Aménagement de la rue Hervé-Rielle
Aménagement rue du Traict
Aménagement devant la poste.
Aménagement du quai Hervé-Rielle.

SEPTEMBRE À FIN DÉCEMBRE 2025SEPTEMBRE À FIN DÉCEMBRE 20254

al
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Intervention sur la voirie et réseaux divers au plus proche des 
habitations et sur les chaussées.
Fermeture sur les rues Saint-Yves, Kervenel et Requiert au niveau 
de l’accès à la place.
Marché sur le centre de la place.

NOVEMBRE 2024 À FIN FÉVRIER 2025NOVEMBRE 2024 À FIN FÉVRIER 20251

ZOOM SUR ... LES PHASES DU CHANTIER
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AMÉLIORATION de la voirie communale

Reprise sur 150 m rue Emma-

nuel-Provost du chemin piétons/

vélos (le long d’Intermarché). En 

effet, les racines des pins tout le 

long ont soulevé le revêtement, 

l’enrobé a été remplacé par un 

sable ciment dans la continuité de 

ce qui existe en amont. s

Chemin Emmanuel-Provost

En raison d’une stagnation des 

eaux, 60 m² d'enrobé sur le trottoir 

du quai Lénigo (entre le restaurant 

le Somar et le restaurant La Criée) 

ont été repris. s

Trottoir du quai Lénigo

40 m du trottoir de la place du Requiert, en très mauvais état, ont bénéfi-

cié d’un tout nouvel enrobé. s

Requiert

TRAVAUX
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La fontaine place Donatien-Lepré 

a été remise en eau fin octobre. 

Elle avait subi une grosse panne 

suite aux inondations d’octobre 

2023. Avec une réparation com-

plexe et un agenda chargé des 

entreprises, la réparation a néces-

sité beaucoup de temps.

Elle a été installée en 2018 dans le 

bassin créé en 2008 pour évoquer 

l’étier qui divisa en deux, jusqu’au 

milieu du XVIIIe siècle, la cité à cet 

endroit. s

Et l’eau jaillit

En novembre, le syndicat mixte 

des Ports de Loire-Atlantique a 

diligenté des travaux de réfection 

sur 200 m² de la jetée du Tréhic. 

Il s’agissait de préserver la struc-

ture contre les infiltrations d'eau 

par la remise en état des joints de 

mortier sur le cheminement. s

Intervention sur la jetée du Tréhic

Mise à niveau de la grille d’un regard impasse des Bains.

Installation d’un bateau (bordure rabaissée) pour faciliter l’accès voiture d’un riverain, avenue Gambetta.

Création d’un bateau pour un futur passage piétons, place d’Armes.

Reprise d’un enrobé sur une petite surface environ 2 m² rue de Kervaudu. s

Menus travaux

Travaux réalisés par l’entreprise Eurovia Atlantique Viaud Moter.

50 m dans la partie haute du bou-

levard Général-Leclerc, entre la 

rue Pasteur et la place de Gaulle, 

ont été remis au propre. s

Chaussée
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UN 
NOUVEAU 
CANOT
TOUS TEMPS 
à la SNSM

Le 29 novembre 2024, après 

une dizaine d’heures de mer 

entre Arcachon et notre port, 

le nouveau canot hauturier de la 

SNSM a été livré à la station locale 

du Croisic. Immatriculé SNS17-08, 

il porte le nom de Pierre Bouguer 

(voir encadré). « C’est un grand 
moment et une grande fierté pour 
tous les Croisicais ! » se réjouit Gé-

rard Le Cam, le président de la sta-

tion SNSM du Croisic.

Il y a cinq ans, les instances na-

tionales de la SNSM prenaient la 

décision de rajeunir la flotte des 

32 canots tous temps présents 

sur nos côtes, en les remplaçant 

par une nouvelle série de ca-

nots, appelés « Hauturiers », nom  

de code NSH1.

Notre station du Croisic s’inscrivait 

dans ce programme par rapport 

aux évolutions du paysage mari-

time sur notre zone d’intervention 

et l’âge de notre canot tous temps, 

le Pierre-Robert-Graham âgé de 25 

ans. Une première série de 10 ca-

nots hauturiers était commandée 

aux chantiers Couach à Arcachon. 

La station du Croisic s’est vue at-

tribuer le n° 8, la commande ferme 
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a été confirmée il y a deux ans.

Le Pierre-Robert-Graham, qui a été 

remis à neuf il y a deux ans, sera 

envoyé en début d’année 2025 à 

la station SNSM de Roscoff dans 

le Finistère Nord. Il y a 150 ans, le 

sauvetage en mer se structurait 

autour de deux associations dis-

tinctes avec d’un côté la SCSN, 

société centrale de Sauvetage 

des Naufragés, dont faisait partie 

notre station et celles de Loire-In-

férieure et les HSB, Hospitaliers 

Sauveteurs Bretons chez laquelle 

nous trouvions les structures Nan-

taises de sauvetage. En 1967, ces 

deux associations qui assuraient 

la même mission de service public 

se réunissaient pour ne former 

qu’une seule entité, la SNSM, So-

ciété Nationale de Sauvetage en 

Mer, association d’utilité publique, 

loi 1901 assurant une mission ré-

t  Navire hauturier série NSH1

t  Longueur : 17,5 m

t  Largeur : 5,25 m

t  Tirant d’eau : 1,20 m

t  Propulsion par deux moteurs de 700 CV

t  Vitesse d’intervention 25 nœuds

t  Zone de navigation 20 miles nautiques avec 

couverture du centre d’essai en mer, du parc éolien 

offshore et des zones de pêches en dehors du banc 

de Guérande, couverture pouvant être étendue à 50 

miles des côtes sur dérogation du centre régional 

opérationnel de surveillance et de sauvetage 

(Cross Etel qui couvre 8 départements littoraux et 

l’ensemble du golfe de Gascogne)

t  Conditions de mer : force 7

t  Vent force : 9

t  Accueil des nauf ragés : 5 nécessitant des soins 

dont 2 allongés

t  Accueil de nauf ragés valides jusqu’à 60

t  Hélitreuillage jour et nuit jusqu’à mer 5

t  Insubmersible

t  Auto redressable

t  Stabilité de remorquage pour gros navires 

(critères BV TUG)

t  Annexe gonflable rapide 3.60, moteur 15 CV

t  Propulseur d’étrave pour faciliter les accostages

t  Équipage 5 à 8

t  Pour l’électronique embarquée, le canot est 

équipé d’appareils faisant appel aux dernières 

technologies en la matière

Un effort particulier dans la conception de ces 

nouveaux canots a porté sur :

t  La sécurité des équipiers embarqués

t  La récupération des victimes et de nos sauveteurs 

nageurs de bord avec un système d’écope innovant, 

placé à l’arrière du canot.

CARACTÉRISTIQUES DU CANOT TOUS TEMPS

galienne au service de l’État Fran-

çais pour le sauvetage en mer. 

« Depuis la création de notre sta-
tion en 1901, des générations de 
marins croisicais bénévoles ont 
entretenu le flambeau de celle-ci 
pour la faire perdurer, la mettre à 
niveau quand il a fallu. Combien 

de marins se sont investis corps 
et âme pour venir en aide aux nau-
fragés faisant preuve au fil des an-
nées d’un immense courage, par-
fois au péril de leur vie, pour porter 
secours aux personnes en difficul-
té et aux bateaux en détresse » 

conclut Gérard Le Cam. s
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Pierre Bouguer est né le 16 février 1698 au Croisic et mort le 15 août 1758 

à Paris. Mathématicien, physicien et hydrographe f rançais, il est surtout 

connu pour être le fondateur de la photométrie. On lui doit également 

des contributions remarquables sur l’architecture navale, la forme du 

globe et la gravimétrie. Il participe à la longue expédition (1735-1744) 

mandatée par l’Académie Royale des Sciences au Pérou, af in de mesurer 

un arc de méridien au plus près de l’équateur. Scientif ique honoré à 

son retour, il joue un rôle important au sein de l’Académie des Sciences 

jusqu’à sa mort. Dans les années quatre-vingt-dix, l'association Les 

Amis du Croisic f inance et commande une statue du grand homme au 

sculpteur Jean Fréour. Elle est inaugurée en 1998 et installée près de 

l’ancienne criée. En 2008, l’association en fait don à la Ville.

ZOOM SUR ...

DE CHARLES À PIERRE BOUGUER

Le Charles : premier canot du Croisic, construit en 1875 au port de La Turballe. Cette baleinière a ensuite été confiée à l'école pro-

fessionnelle maritime du Croisic jusqu'en 1908.

Le Gabion Charron III : canot en bois de cinq mètres, en provenance des Îles de Glénan. Baptisé en 1909, il sera vendu pour la 

somme de 180 francs.

Alphonse de Courten : baptisé en 1909, sa longueur est de 8,5 m. Il était armé de dix avirons et sera vendu en 1922.

Le Saint-François (1922) : il provient de la station de Camaret. Un canot construit par les chantiers Augustin Normand du Havre.

L'Alice : acquis par un généreux don de M. Sarais. C'est un canot bimoteur pour la station du Croisic. Canot en bois, il pouvait 

atteindre la vitesse de sept nœuds. En 1936, il rejoint les chantiers du Guilvinec pour de grosses réparations, pour ensuite porter le 

nom d’Hélène André. Il sera ensuite affecté à Ajaccio.

Retour du Saint-François, avant que la station n'en soit privée, la station s'est trouvée sans canot de 1946 à 1951.

La Duchesse Anne (1951) : a été construite aux chantiers Augustin Normand du Havre. D'une longueur de treize mètres, treize 

tonnes, sa vitesse était de huit nœuds. L'équipage était constitué du patron Louis Bausier et du mécanicien Paul Picaud, et l'équi-

page.

Anne de Bretagne (1975) : vedette de classe 1, d'une longueur de 13,30 m, deux moteurs de 250 CV, elle est construite aux chantiers 

Tecma, de Saint-Nazaire. Le palmarès d'Anne de Bretagne pour l'année 1998 mérite d'être rappelé : 24 missions de sauvetage, 69 

personnes ont été secourues.

Pierre R. Graham SNS 095 : mis en service en mai 1999. Construit aux chantiers Sybéril, de Carantec, sa coque est en polyester, 

aménagé aux chantiers croisicais. D'une longueur de 15,5 m, son poids est de vingt tonnes, sa vitesse de 21 nœuds, pour deux 

moteurs de 400 CV.

Pierre Bouguer : mis en service en 2025.
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DÉFENSE DE LA CRIÉE DU CROISIC : 
confiance mais mobilisation

Tout au long de cette année, le collectif Horizon Halle’lieutique Tout au long de cette année, le collectif Horizon Halle’lieutique 
a organisé des réunions pour sensibiliser le public sur la a organisé des réunions pour sensibiliser le public sur la 
défense de la filière pêche et de la criée du Croisic.défense de la filière pêche et de la criée du Croisic.

Ainsi, les membres de ce col-

lectif, créé le 9 juillet 2023, 

étaient présents lors de la 

fête nautique du Club de Croisière 

Croisicais, à la journée langous-

tine de l’office de tourisme, lors de 

toutes les réunions de proximité 

et des marchés du terroir et de la 

mer organisés cet été par la Ville. 

L’ancienne criée a fait aussi salle 

comble le 3 août, une majorité de 

Croisicais apportant son soutien 

à la filière halieutique en Loire-At-

lantique. Ce fut l’occasion pour le 

maire, Michèle Quellard, de rap-

peler que « le port de pêche et sa 
criée sont l’ADN du Croisic, ancré 
profondément dans son histoire 
et sa géographie et que la Ville se 
tiendrait toujours à côté des pro-
fessionnels de la mer ».

Le Département, au travers de 

la société anonyme d'économie 

mixte locale Loire-Atlantique 

Pêche et Plaisance, a acté le 

maintien des criées de La Tur-

balle et du Croisic jusqu’en 2026. 

Les derniers résultats sont en-

courageants « les chiffres sont à 
la hausse, entre 2023 et 2024, le 

tonnage débarqué a augmenté de 
2,81 %, la valeur en euros de 5,04 % 
et le prix moyen de vente (€/kg) de 
2,17 % ».

Revenge
L’arrivée en octobre du « Le Re-

venge », un chalutier de 17,50 

mètres, incite à l’optimisme « C’est 
une excellente nouvelle, elle 
confirme le dynamisme de notre 
flotte et la confiance dans l’avenir 
de notre criée et de notre filière 
locale » se réjouit André Boucher, 

membre du syndicat mixte et du 

Le collectif Horizon 
Halle'lieutique lors de 
sa première réunion 
publique le samedi 3 août 
2024 à l’ancienne criée.

MARITIME
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Yohan Madiot (à gauche), 37 ans, a déjà commandé 
successivement deux autres chalutiers de plus de 
vingt mètres au sein d’un armement lorientais. Son 
arrivée au Croisic est un retour aux sources pour 
celui qui à 11 ans souhaitait déjà être marin-pêcheur.

Des équipements adaptés et récents…

Une alimentation en eau de mer, rare dans la région

Une production de f roid vertueuse (2021) sans émission de gaz à effet de 

serre et moins énergivore

Viviers remis à neuf en 2022

Une équipe investie

Une logistique rodée pour le transport des produits de la mer

Un agrément sanitaire garantissant la qualité des produits

Un système de vente sous vidéo adapté à la vente à distance

…qui restent à améliorer, des investissements nécessaires et mesurés

Moderniser et sécuriser le système de vente

Rénover la production de glace af in de f iabiliser la distribution

Réorganiser le circuit de vente (diminution de la longueur de convoyeur)

Optimiser la gestion des caisses criée

Remise à niveau du bâtiment pour l’accueil du public dans de meilleures 

conditions

Installer un mini-centre de tri des déchets

Diminuer les charges (alimentation eau de mer, électricité, etc.)

ZOOM SUR ...

HISTORIQUE

XVIe et XVIIe siècle Pêche à la 
morue et début de la prospérité 
du port.
XVIIIe siècle Développement de la 
pêche à la sardine
1878 Création de la halle à marée, 
place Boston
Années 1950 et 1960 Travaux 
d’amélioration du port de pêche
1982 Création de la nouvelle criée
2011 Fusion des criées de La 
Turballe et du Croisic
2012 Informatisation et vente à 
distance
2021 Nouveau système de réfri-
gération
2022 Installation de nouveaux 
viviers

conseil portuaire, mais il ajoute 

qu’il reste à réaliser des investis-

sements nécessaires et mesu-

rés « moderniser et sécuriser le 
système de vente, rénover la pro-
duction de glace afin de fiabiliser 
la distribution, réorganiser le cir-
cuit de vente, optimiser la gestion 
des caisses criée, installer un mi-
ni-centre de tri des déchets et une 
remise à niveau du bâtiment pour 
l’accueil du public dans de meil-
leures conditions ».

Le collectif Horizon halle’lieutique 

se veut confiant mais reste vigi-

lant et mobilisé. À suivre s

MARITIME
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Le chalutier « Revenge » jette l’ancre au Croisic

Son capitaine Yohan Madiot a choisi de nommer son navire en 

hommage à l'embarcation pirate « Revenge », propriété du célèbre Stede 

Bonnet.  « Ce titre revêt un caractère symbolique. Il représente à la fois 

un rêve devenu réalité et une revanche personnelle », précise-t-il.

Mesurant 17,50 m et comptant six membres d'équipage, un mécanicien, 

un second et trois matelots. le bateau est en mesure de tenir le rythme 

soutenu des activités de pêche dans le golfe de Gascogne, ainsi qu'au 

large des côtes irlandaises et espagnoles.

Les principales espèces pêchées incluent les langoustines, seiches, 

encornets ainsi que le thon, qui sont ensuite transportées à la criée.

Un nouveau départ pour Yohan Madiot rendu possible grâce à plusieurs 

années d’apprentissage, une expérience solide de second et de la 

persévérance. « Je f réquente Le Croisic depuis mes quatorze ans. C'est 

ici que j'ai acquis mon savoir-faire. De plus, le prix moyen du poisson y 

est avantageux » souligne le chef d'entreprise.

Avec l’excellente ambiance qui règne au sein de son équipe, il est permis 

d'anticiper un avenir prometteur pour le Revenge qui apporte un vent 

d’optimisme pour le port de la ville et sa f ilière locale.

ZOOM SUR ...
EN BREF

La pêche au Croisic

t 18 navires artisanaux de moins 
de 20 ans en moyenne (30 ans 
moyenne nationale)

t 3 entrées dans la flotte lors de 
ces 5 dernières années

t 53 marins français de moins 
de 40 ans en moyenne (41 
moyenne nationale), générant 
près de 200 emplois directs et 
indirects

t 3,5 millions d’euros en retom-
bées économiques sur Le Croisic

t 1 732 tonnes débarquées en 
2022 pour un chiffre d’affaires de 
14 millions d’euros (volume stable 
depuis 2017)

t Une marque croisicaise forte 
pour les espèces emblématiques 
(langoustine, crevette, araignée, 
seiche), produits vivants et pois-
sons de ligne

t 5e prix moyen le plus élevé en 
France, 20e criée en valeur (une 
des rares en progression sur la 
façade Atlantique)

t Une criée économiquement 
viable

t Un important tissu socio-éco-
nomique maritime : coquillages, 
algues, nautisme, tourisme, etc.
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TIAGO et ses bateaux

Passionné de bateaux, de 

bateaux de pêche surtout, 

Tiago Couédel, 6 ans, aime 

les croquer sur son cahier.

Il les connaît par cœur et son sou-

hait était de pouvoir les exposer. 

La Ville a accepté d’en reproduire 

quelques-uns dans le journal mu-

nicipal.

Fils de pêcheur (bateau Amis de la 

Côte), ce métier continue de faire 

rêver une nouvelle génération. s

KIOSGA

AMIS DE LA CÔTE
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LE GALIPÉTANT

KAB DAVID

KAB DAVID

TREHIC

GWERZ

ISALIA
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MOOREA VILLE DU CROISIC

AR TARZH

CASSIOPÉE CERCLE D'OR
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UNE 
NAISSANCE, 
un arbre

Samedi 30 novembre 2024, 

24 enfants du Croisic (nés 

en 2022 et 2023) ont plan-

té un arbre au pied du Mont-Esprit 

(aidés par les parents, les élus et 

les agents du service Espace Vert).

Une plaque en acier Corten (résis-

tant aux conditions climatiques) 

avec les prénoms des enfants a 

été apposée sur les 24 fruitiers : 

cerisiers, pommiers, poiriers, 

abricotiers, pruniers, pêchers, 

brugnoniers, etc. Le dispositif 

« Une naissance, un arbre » per-

met de célébrer la naissance de 

chaque petit Croisicais tout en 

luttant contre le réchauffement 

climatique et la dégradation de 

la biodiversité. En effet, les arbres 

fournissent gîtes et couverts à de 

nombreuses espèces. Les capaci-

tés physiques et physiologiques 

des arbres sont connues pour li-

miter les effets de certains de ces 

événements grâce, par exemple, 

à l'ombrage ou l'évapotranspi-

ration des feuilles pour le  

rafraîchissement. s

24 enfants ont planté un arbre au pied du Mont-Esprit.
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INCIVILITÉ : déjections canines

Comme tout être vivant, les 

chiens doivent pouvoir sa-

tisfaire leurs besoins natu-

rels. Le chien qui fait ses besoins 

n’importe où, révèle de manière 

criante le manque d’éducation de 

son maître.

Outre la gestion et le coût financier 

important pour la Ville, les déjec-

tions canines peuvent entraîner 

une dégradation de la qualité des 

eaux, notamment de baignades. 

Une crotte de chien contient plus 

de deux milliards de bactéries fé-

cales, sachant que la qualité des 

eaux de baignade est considérée 

comme mauvaise à partir de 1 000 

E. Coli (100 UFC par millilitre d'eau)

La Ville en appelle au civisme des 

heureux propriétaires d’animal de 

compagnie. Chacun peut sensibi-

liser l’autre en montrant l’exemple, 

en ramassant systématiquement 

les déjections. Et si vous voyez 

d’autres personnes laisser les 

crottes de leur toutou ou aban-

donner les sacs au pied des im-

meubles, dans les fossés ou les 

haies, n’hésitez pas à leur rappeler 

gentiment l’importance de garder 

nos espaces verts et nos plages 

propres. Pour rappel, l’oubli de 

Depuis quelques Depuis quelques 
mois, on constate une mois, on constate une 
recrudescence des recrudescence des 
déjections canines sur la déjections canines sur la 
commune. Ces incivilités commune. Ces incivilités 
constituent un problème constituent un problème 
d’hygiène publique. À d’hygiène publique. À 
cela s’ajoute un nouveau cela s’ajoute un nouveau 
phénomène, l’abandon des phénomène, l’abandon des 
sacs à excréments mis à sacs à excréments mis à 
disposition sur l’ensemble disposition sur l’ensemble 
du territoire.du territoire.
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RAPPEL

Chiens tenus en laisse
Les canidés doivent être tenus en 
laisse sur le territoire de la com-
mune, notamment dans les es-
paces urbains. Si en hiver et plus 
généralement en saison basse, 
une certaine tolérance est ac-
cordée, en période estivale, il est 
impératif de respecter cette obli-
gation, surtout avec les chiens de 
catégories 1 (chien d’attaque) et 
2 (chien de garde et de défense) 
soumis à un permis de détention.

Les ouvrages d'évacuation 

(gouttières, chéneaux, tuyaux 

de descente) doivent être 

maintenus en bon état de 

fonctionnement et d'étanchéité. 

Ils sont nettoyés autant qu'il 

est nécessaire et notamment 

après la chute des feuilles. Sans 

cette intervention, au moins 

une fois par an, l’évacuation 

des eaux pluviales ne se fait 

pas correctement et contribue 

à la prolifération bactérienne 

notamment avec les déjections 

des oiseaux.

GOUTTIÈRES

déjections canines est passible 

d'une contravention de 135 euros 

(article R 6 336-1 du Code pénal).

Tous les ans, la ville du Croisic in-

vestit afin de conserver la propreté 

du domaine public. Toutefois, ces 

dépenses ne remplaceront jamais 

le civisme de chacun. N’oublions 

pas que respecter son cadre de 

vie, c’est se respecter soi-même et 

respecter les autres.

29 distributeurs de sacs sont ré-

partis sur toute la ville pour vous 

aider à maintenir les espaces pu-

blics propres. s

Un sac de déjections abandonné sur un arbuste.
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MAÎTRISER VOS CONSOMMATIONS,
d’eau potable avec la télérelève

Dans le cadre du nouveau contrat de délégation du service Dans le cadre du nouveau contrat de délégation du service 
public de l’eau qui lie l’agglomération CapAtlantique La Baule-public de l’eau qui lie l’agglomération CapAtlantique La Baule-
Guérande Agglo à Sepig Eau, le service de télérelève de votre Guérande Agglo à Sepig Eau, le service de télérelève de votre 
compteur d’eau sera prochainement déployé sur Le Croisic, à compteur d’eau sera prochainement déployé sur Le Croisic, à 
partir du 1partir du 1erer semestre 2025. semestre 2025.

La télérelève consiste à rele-

ver à distance chaque jour 

votre consommation d’eau. 

Votre compteur d’eau sera équi-

pé d’un module qui enregistre vos 

consommations journalières afin 

de les transmettre à un serveur 

sécurisé. Chacun pourra ensuite 

suivre ses consommations quo-

tidiennes depuis une application 

mobile ou en ligne. Le déploie-

ment de la télérelève, la mise en 

place et l’accès aux services asso-

ciés sont sans aucun frais à votre 

charge, cette modernisation étant 

comprise dans le contrat signé 

par CapAtlantique La Baule-Gué-

rande Agglo.

+
Sepig Eau
Tél. : 02 44 68 20 01 (prix d’un 
appel local, du lundi au 
vendredi de 8 h 00 à 19 h 00 
et le samedi de 9 h 00 à 
13 h 00)
Accueil Usagers au 5, rue de 
la Grenouille Verte, P.A. de 
Villejames, 44 350 Guérande 
(du lundi au vendredi de 
8 h 00 à 18 h 00 et le samedi 
de 9 h 00 à 13 h 00).
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Quelles sont les démarches à 
suivre pour l’installation de la 
télérelève ?
Pour déployer ce nouveau service, 

il convient de procéder à une inter-

vention sur votre compteur d’eau 

potable, soit en procédant au rem-

placement de votre compteur, soit 

en équipant votre compteur actuel 

d’un petit module supplémentaire. 

Un technicien interviendra à votre 

domicile pour réaliser la presta-

tion sur une durée comprise entre 

45 et 90 min. Merci de vous rendre 

disponible en cas de besoin pour 

faciliter ou donner l’accès à votre 

compteur si une prise de ren-

dez-vous est nécessaire. Sepig 

Eau vous contactera par courrier 

pour vous informer avant toute in-

tervention. En attendant ce cour-

rier, aucune démarche n’est à faire 

de votre côté. 

Vous recevrez une information par 

mail ou SMS dès l’activation de 

ces services.

Quels sont ses avantages ?
Consommation d’eau maîtrisée

t Une optimisation de votre 

consommation et de votre budget 

grâce à son suivi quotidien. Pour 

cela créez gratuitement votre 

compte en ligne sur le site www.

sepig.fr

t Un accès à l’historique de vos 

consommations une fois votre 

compte créé via l’application Se-

pig & Moi ou via votre compte  

en ligne.

t Par une utilisation raisonnée de 

votre consommation d’eau, vous 

participez activement à la préser-

vation de la ressource en eau.

Un service attentif et réactif
t En cas de consommation anor-

malement élevée, de suspicion de 

fuite… Sepig Eau vous informe di-

rectement par mail ou SMS (Ou à 

défaut par courrier).

Votre tranquillité assurée
t Vous ne serez plus dérangé lors 

des relèves de votre compteur.

t Toutes les factures seront éta-

blies sur la base de vos consom-

mations réelles.

t Fin des factures sur la base 

d’index estimé. s
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Le samedi 14 et le dimanche 15 septembre 2024, le Cyclo Club Croisicais 

(CCC) a accueilli le club cyclo de Brissac (Maine-et-Loire) pour un séjour 

amical. Neuf Brilaubançais ont franchi les 206 km en vélo pour rejoindre 

notre commune. Pris en charge par les adhérents du CCC, ils ont pu dé-

couvrir notre ville et les marais salants.

Si vous êtes intéressés par le cyclotourisme, vous pouvez rejoindre le club 

local. Deux circuits sont proposés : 45 km ou 75 km en fonction du niveau 

de chacun. Contact, Ludovic Debec, président - Tél. 06 76 28 32 72 ou Pa-

trick Poupart - Tél. 06 76 41 88 00. s

Cyclo Tourisme

RETOUR EN IMAGES SPORTIVES

Ange Le Gallic, 72 ans et 30 ans de carrière volontaire comme sapeur-pom-

pier, a mis en lumière la Ville du Croisic lors des 5e championnats du 

monde de nage en eau libre à Carry-le-Rouet, près de Marseille, dans les 

Bouches-du-Rhône.

En raison des intempéries, les épreuves initialement prévues le dimanche 

22 septembre, se sont déroulées le lundi 23 dès 7 h 45. Malgré ce contre-

temps, le licencié du club d’activités subaquatiques de la côte d’Amour 

s’est engagé sur trois courses.

En relais mixte (2 garçons et 2 filles) sur 1 000 m, son équipe décroche la 

médaille d’argent. Après 2 heures de récupération, il retourne en mer et 

termine 5e en individuel sur le 1 000 m et 4e sur le 3 000 m.

Un beau résultat pour ce triple champion de France quand on connaît 

l’histoire de son intérêt pour ce sport. En effet, en 1984, suite à un accident 

de moto où il faillit perdre une jambe, son chirurgien lui conseille la nata-

tion et les bienfaits de l’eau de mer au large de la plage du Castouillet. Ce 

sport devient pour lui une évidence et une passion.

Tant que la santé lui permettra, il compte bien poursuivre en compétition, 

notamment sur les prochains championnats du monde en Égypte « mais 
seulement si je trouve des sponsors. Pour la compétition de septembre en 
Méditerranée, j’ai eu la chance de recevoir le soutien financier de la Ville 
du Croisic et je l’en remercie encore » conclut Ange Le Gallic. s

Championnats du monde de nage masters
avec palme : Ange Le Gallic médaillé
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Malgré une année pluvieuse, le terrain de padel au sein de l’enceinte spor-

tive a trouvé ses adeptes. Ouvert depuis le 1er juillet 2024, il affiche un taux 

d’occupation de 21 % et 125 utilisateurs ont créé un compte sur le logiciel 

de réservation en ligne. Géré par la Ville du Croisic, cet équipement sportif 

a généré 6 288 € de recettes sur 268 créneaux du 1er juillet au 23 octobre 

2024.

Pour information, le padel est accessible toute l’année de 9 h 00 à 19 h 00.

Réservation : balle jaune https://ballejaune.com/club/VILLEDUCROISIC. s

Padel

Le 2 et 3 novembre dernier s’est 

tenu le marathon international de 

la côte d’amour Amarris 2024. Une 

première édition réussie, avec plus 

de 13 000 coureurs, 850 bénévoles 

mobilisés, six épreuves proposées 

et des milliers de spectateurs, cé-

lébrant la performance et la beau-

té de la presqu’île guérandaise.

De nombreux coureurs ont parta-

gé leur satisfaction et leur envie 

de revenir l’an prochain, séduits 

par la beauté du parcours. s

Marathon : succès populaire
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Focus sur le service
FORMALITÉS ADMINISTRATIVES 
DE LA MAIRIE

Le service Formalités administratives de la mairie fonctionne Le service Formalités administratives de la mairie fonctionne 
un peu comme une tour de contrôle au service des un peu comme une tour de contrôle au service des 
administrés, comme un guichet unique, il renseigne, il informe, il administrés, comme un guichet unique, il renseigne, il informe, il 
oriente, il délivre tout un ensemble d’informations.oriente, il délivre tout un ensemble d’informations.

Son ambition est de facili-

ter et de répondre, dans 

la mesure de ses compé-

tences, aux sollicitations des Croi-

sicais. Deux agents sont affectés 

à ces tâches dès l’accueil de la 

mairie. « Une mission essentielle, 

puisqu’il s’agit du premier contact 

avec la collectivité. » précise Va-

lérie Teffaut, la directrice de ce 

service. Depuis la crise Covid, 

les agents de l’accueil réalisent 

toutes les semaines une opéra-

tion visant à téléphoner aux « per-

sonnes fragiles » afin de prendre 

de leurs nouvelles. 

Grâce à un travail de qualité, beau-

coup de patience et d’écoute, elles 

parviennent à rassurer ces per-

sonnes. À ce jour 100 personnes 

(de plus de 70 ans) sont appelées 

chaque semaine. s

●  Tri du courrier arrivé / départ.

●  Transmission des documents 

aux services extérieurs.

●  Prise des n° arrêtés et mise à 

jour des registres.

●  Prise de rendez-vous avec la 

conciliatrice de justice.

●  Prise de rendez-vous pour le 

service « aide à l’emploi ».

●  Mise à jour des affichages obli-

gatoires.

●  Gestion des pass pour l’accès 

aux rues piétonnes.

●  Revue de presse.

●  Photocopies pour les associa-

tions.

●  Remise de clés pour les salles 

communales.

●  Mise en place de la salle du 

Soleil-Royal pour les conseils 

municipaux.

●  Gestion de la distribution du 

bulletin municipal, envoi de bulle-

tins par la poste si une demande 

est effectuée.

●  Ouverture et fermeture du jar-

din des Notes. s

L’accueil, des missions très variées
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●  Légalisation de signature.

●  Inscription scolaire.

●  Procédure dossier Pacs.

●  Transmission des documents 

aux usagers et dépôt des de-

mandes de changement de 

prénom.

●  Transmission de documents 

aux usagers et dépôt, demande 

de changement de nom.

●  Dispositif de recueil des cartes 

nationales d’identité et passeports, 

obtenir une identité numérique.

●  Suivi du dossier du conseil 

municipal.

●  Subventions aux établisse-

ments scolaires.

●  Transmission aux usagers des 

dossiers mariage, parrainage civil.

●  Suivi des demandes d’actes 

administratifs. s

Accueil des usagers et orientation suivant la demande

Véronique Cozic a pour mission l’accueil physique et téléphonique.  Elle répond, renseigne et oriente. Elle prend 
les rendez-vous avec le conciliateur de justice et le conseiller d’aide à l’emploi. Véronique se charge aussi de 
prendre régulièrement des nouvelles des personnes fragiles, seules ou en situation de handicap.

Outre la tenue des registres de 

l'état civil, le service veille à la 

transcription des actes (nais-

sance, reconnaissance, mariage, 

décès), à la mise à jour des re-

gistres avec l’apposition de men-

tion. Il délivre des copies ou ex-

traits d'actes aux administrés. Il 

intervient également en cas de 

changement de nom et change-

ment de prénoms. s

Les missions d'État Civil

●  Délivrance des concessions fu-

néraires au moment d’un décès.

●  Renouvellement des conces-

sions.

●  Gestion administrative des in-

humations, exhumations, disper-

sion de cendres, lien entre les fa-

milles, les entreprises de pompes 

funèbres et les agents techniques 

sur place.

●  Les reprises de concessions. 

Les concessions échues depuis 

plus de 2 ans peuvent être reprises 

par la commune. Cela implique de 

vérifier la durée de la concession, 

d'envoyer des notifications aux 

ayants droit, et, si aucune réponse 

n'est obtenue, de suivre un pro-

cessus administratif encadré par 

la loi. La reprise des concessions 

permet de libérer des espaces fu-

néraires pour de nouvelles sépul-

tures.

●  La veille juridique est également 

nécessaire pour suivre les évolu-

tions légales, comme les chan-

gements concernant la durée 

des concessions, les conditions 

d’aménagement du cimetière, les 

procédures de reprises, etc. s

La gestion des cimetières
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Ce service de proximité est ouvert 

depuis le 11 septembre 2023 et a 

déjà délivré 2 275 titres, dont 972 

pour des administrés du Croisic.

La prise de rendez-vous s’effectue 

en ligne sur le site Internet de la 

Ville du Croisic (https://lecroisic.

f r / f r /r b / 1 9 6 6 9 1 5 /c a r t e - d i d e n -

tite-passeport-france-identite). La 

page vous indique les documents 

nécessaires avant de se présen-

ter au bureau des affaires géné-

rales de l’hôtel de ville. Sans ses 

pièces obligatoires (suivant votre 

situation), le dossier ne pourra 

pas être instruit. La continuité de 

ce service est assurée par plu-

sieurs agents équipés d’une carte 

sécurisée agence nationale des 

Titres (ANTS). Toute la procédure 

est dématérialisée. Après la va-

lidation du dossier et sa saisie 

informatique, le centre d’Exper-

tise de Ressources et des Titres 

(CERT) qui instruit les dossiers, 

peut effectuer des demandes de 

compléments, rejeter éventuelle-

ment le dossier pour différentes 

causes (photos non conformes le 

plus souvent, justificatif de domi-

cile pas accepté, etc.) et éditer les 

titres qui sont alors renvoyés dans 

les mairies. Les délais pour rece-

voir son titre peuvent varier entre 

3 et 4 semaines actuellement, cer-

tains chanceux ont pu l’obtenir en 

moins de 3 semaines.

Lorsque la mairie reçoit la pièce 

d’identité, l’usager en est aver-

ti par un SMS. Le retrait est sans 

rendez-vous.

Les nouvelles cartes d’identité au 

format carte bancaire sont va-

lables 10 ans, y compris pour les 

mineurs. s

Carte d’identité nationale et passeport

La taxe de séjour est perçue du 

1er janvier au 31 décembre. Elle est 

payée par le vacancier qui loge 

dans l'un des hébergements sui-

vants : hôtel, résidence de tou-

risme, meublé, chambre d'hôte, 

gîte, village de vacances, cam-

ping, port de plaisance, aires de 

camping-cars, terrains nus, parcs 

de stationnement. Cette taxe 

permet à la commune de finan-

cer les dépenses liées à la fré-

quentation touristique. Les tarifs 

sont déterminés par délibération  

du conseil municipal.

Toute personne qui offre à la loca-

tion un meublé de tourisme doit 

prendre contact avec la mairie, ou 

se rendre sur le site de la Ville du 

Croisic, pour accéder à la plate-

forme 3D Ouest et déclarer son 

bien. Cette déclaration est obliga-

toire, elle vous permet d’obtenir 

votre numéro d’enregistrement.

La plateforme de télédéclaration 

offre la possibilité d'effectuer les 

déclarations en ligne. s

Taxe de séjour

Camille Lecointre est principalement en charge de l’État-civil : mariage, Pacs, décès, 
reconnaissance, changement de nom, recensement, etc. Elle s’occupe aussi de la 
gestion du cimetière : achat de concession et de son renouvellement.

Besoin de faire ou refaire un passeport, une carte nationale d’identité, c’est avec 
Armelle Leray. Elle est aussi un renfort sur l’État-civil ou l’accueil.
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Pour pouvoir voter aux prochaines 

élections, il est nécessaire de vous 

inscrire sur les listes électorales 

avant le 6e mercredi précédant le 

scrutin. L’inscription peut être réa-

lisée en ligne grâce au téléservice 

disponible sur servicepublic.fr ou 

en mairie, en complétant le formu-

laire Cerfa n° 12669.

À l’appui de votre demande d’ins-

cription, transmettre ces docu-

ments :

●  une pièce d’identité en cours de 

validité ou expiré depuis moins de 

5 ans,

●  un justificatif de votre lien avec 

la commune (par exemple votre 

facture d’électricité, de gaz ou de 

téléphone fixe).

●  Si vous êtes en résidence se-

condaire : vos 2 derniers avis de 

taxe foncière.

L’inscription sur les listes élec-

torales est automatique à 18 ans, 

pour les jeunes ayant effectué leur 

recensement citoyen en mairie à 

leur 16e anniversaire. s

Élections

Qu’est-ce que l'identité 
numérique certifiée ?
Un usager détenant une 

identité numérique France 

Identité peut la faire certif ier 

après une demande dans son 

application suivie d’un passage 

dans une mairie formée à cette 

démarche. L’identité de l’usager 

est alors vérif iée lors d’un face 

à face avec un agent de mairie, 

au moyen d’une comparaison 

de ses empreintes avec 

celles contenues dans le titre 

présenté.

À quoi sert l'identité numérique 
certifiée ?
L’identité numérique 

certif iée permet de réaliser à 

distance des démarches qui 

nécessitaient jusqu’alors un 

déplacement de l’usager à des 

f ins de vérif ication d’identité. 

Depuis le 11 juillet 2024, il est 

désormais possible d’utiliser 

France Identité pour accéder à 

un service via FranceConnect+, 

pour les démarches les plus 

sensibles nécessitant une 

sécurité accrue telles que 

l’achat d’une formation via 

« MonCompteFormation », 

l’accès à « MaPrimeRénov », 

la consultation de son 

dossier médical ou de lettres 

recommandées électroniques, 

et la procuration 100 % 

dématérialisée pour les 

élections.

L'IDENTITÉ 
NUMÉRIQUE CERTIFIÉE 
DE FRANCE IDENTITÉ

Perrine Jaouen répond à toutes vos questions concernant les élections et la taxe de 
séjour. Elle est aussi en charge des assurances de la Ville.



44

TOURISME



45

TOURISME

CLASSER son meublé

Le Croisic, Petite cité de caractère® jouit d’une réputation de station de tourisme agréable où Le Croisic, Petite cité de caractère® jouit d’une réputation de station de tourisme agréable où 
chacun peut trouver son bonheur pour des vacances réussies, et en tant que propriétaire d’un chacun peut trouver son bonheur pour des vacances réussies, et en tant que propriétaire d’un 
hébergement touristique vous contribuez à ce rayonnement.hébergement touristique vous contribuez à ce rayonnement.

Dans un secteur très concur-

rentiel, les communes 

touristiques doivent impé-

rativement se démarquer en pro-

posant un accueil de qualité, tant 

sur le plan des festivités, des ani-

mations et des services qui sont à 

la charge des communes, que sur 

le plan de la qualité du parc locatif.

Le classement officiel en « étoile » 

est un label reconnu et au-

jourd’hui, il est important de res-

ter vigilant afin de répondre à une 

certaine exigence de qualité de la 

part des vacanciers. La procédure 

de classement est une démarche 

volontaire.

Les étapes du classement
Ce classement, allant de 1 à 5 

étoiles, a une validité de 5 ans. 

Votre location est évaluée selon 

une grille de plusieurs critères 

répartis en 3 grandes catégories : 

équipements, services au client, 

accessibilité et développement 

durable. La visite de contrôle est 

réalisée par un organisme accré-

dité.

Avantage sur le calcul de la taxe 
de séjour
« La Ville du Croisic souhaite ac-

compagner les particuliers pro-
posant un hébergement meublé à 
la location saisonnière, dans une 
démarche de classement de ces 
biens. Le Conseil Municipal a voté 
le versement d’une aide financière 
d’un montant de 50 % des frais fac-
turés pour le classement par l’or-
ganisme de contrôle, plafonnée à 
125 € par hébergement. Cette aide 
est attribuée uniquement dans le 
cadre d’une première demande 
de classement, le renouvellement 
n’entre pas dans ce dispositif. » 

précise Michèle Quellard, le maire 

du Croisic.

Actualité
Le parlement a adopté la loi du 

19 novembre 2024 (n° 2024-1 039 

JO du 20 novembre 2024) afin de 

« renforcer les outils de régula-
tion des meublés de tourisme à 
l’échelle locale ».

Pour les meublés de tourisme 

classés, et ce à partir de 2025, le 

taux d’abattement passe de 71 % 

à 51 %. Ensuite, pour les héber-

gements non classés, la fiscalité 

est la même que les locations de 

longue durée. Celles de meublés 

touristiques doivent se soumettre 

aux nouvelles normes de perfor-

mances énergétiques. Ce qui im-

plique que les logements concer-

nés doivent être classés au moins 

« F » en 2025, « E » en 2027 et « D » 

en 2034.

Par ailleurs, pour obtenir le clas-

sement de la commune en tant 

que Station de Tourisme, 70 % 

des meublés de tourisme situés 

au Croisic devaient être classés. 

En 2024, le taux était de 71 %. Un 

chiffre qui doit être impérative-

ment maintenu pendant les 12 ans 

du classement. Pourquoi la Sta-

tion de Tourisme ? 

Pour continuer à percevoir la taxe 

de séjour qui constitue les trois 

quarts du budget de l’Office de 

Tourisme ainsi que la taxe des 

droits de mutation. s

+
Office de Tourisme du 
Croisic 
6, rue du Pilori 
44 490 Le Croisic 
Tél. 02 40 23 00 70
officedetourisme@lecroisic.fr
www.tourisme-lecroisic.fr
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2E ÉDITION DU FESTIVAL  
du court-métrage

Un programme riche et varié pen-

dant trois jours pour (re)décou-

vrir le format court sous toutes 

ses coutures. Une quarantaine de 

courts-métrages (durée de 2 à 20 

minutes) seront en compétition 

sur six séances : une heure et de-

mie de projection sur des thèmes 

variés suivie d’une demi-heure 

de présentation et échange avec 

l’équipe des films présentés lors 

de la séance. Les œuvres seront 

jugées suivant l’originalité du scé-

nario, la beauté des images, la 

En partenariat avec l’association nazairienne P’tits beurres, En partenariat avec l’association nazairienne P’tits beurres, 
le cinéma municipal Le Hublot organise sa 2le cinéma municipal Le Hublot organise sa 2ee édition du  édition du 
festival du court-métrage avec une quarantaine de films en festival du court-métrage avec une quarantaine de films en 
compétition.compétition.

Du vendredi 14 au dimanche 16 mars 2025

qualité de la bande-son, le jeu des 

acteurs, le rythme du film et la ca-

pacité à faire naître une émotion 

chez le spectateur. 

Après chaque séance, le public 

vote pour son court-métrage fa-

vori. Les cinq membres du jury 

officiel décerneront plusieurs prix 

lors de la clôture du festival. 

1 long-métrage en ouverture et 
clôture
Pour varier les plaisirs, deux 

longs-métrages sont présentés 

en avant-première à la cérémo-

nie d’ouverture, vendredi 14 mars 

à 20 h 00 et le dimanche 16 mars à 

20 h 00, jour de clôture, avec la re-

mise des prix du jury et du public 

en amont.

Grâce au partenariat avec l’école 

de cinéma nantaise Cinécréatis, 

les festivaliers peuvent également 

participer à une master class « les 

coulisses du cinéma » animée par 

un réalisateur et un acteur.

Préparez-vous à une vague d’émo-

tions, de surprises et de ques-

tionnements à travers ces films 

de fiction et d’animation français 

et internationaux dont l’oscar du 

meilleur court-métrage 2020 et un 

casting de choix (Mikaël et Grégory 

Fitoussi, Tom Holland, Rose Byrne, 

Agnès Soral, Noomi Rapace). s

Le réalisateur Anthony Lemaitre, un des gagnants 
de l’édition 2024, reçoit le prix du festival des mains 
du président du Jury, James Huth, réalisateur et 
scénariste ( Brice de Nice, Lucky Luke, Le Nouveau 
Jouet, etc.).
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+
PROGRAMME
Horaires
●  vendredi 14 mars - 15 h 00, 
Masterclass 
●  vendredi 14 mars - 20 h 00, 
soirée d’ouverture, film 
(long-métrage) en avant-
première
●  samedi 15 mars - 
14 h 00/16 h 30/20 h 00, séance 
courts-métrages 
●  dimanche 16 mars - 
10 h 30/14 h 00/16 h 30, séance 
courts-métrages 
●  dimanche 16 mars - 
20 h 00, soirée de clôture, 
remise prix du jury et du 
public suivi d’un film (long-
métrage) en avant-première

Billetterie
Mise en vente du pass à 
partir du samedi 22 février 
au cinéma Le Hublot
● pass 1 jour (samedi ou 
dimanche) 20 €
● pass 2 jours (samedi et 
dimanche) 40 €
● séance long métrage/ 
avant-première 8 €

Programmation complète 
à partir du 15 février sur les 
sites Internet 
www.lecroisic.fr et www.
cinemalehublot.com.

Les courts-métrages visent à transmettre une histoire ou une idée de 

manière concise et ciblée, en utilisant un temps limité pour captiver le 

public et laisser une impression durable. Ce format condensé met les 

cinéastes au déf i d'être économes dans leur narration, en faisant en sorte 

que chaque image compte. Sa durée est souvent inférieure à 30 minutes. 

Quelques dates clés :

t  28 décembre 1895, première projection publique payante organisée par 

les f rères Lumière à l’hôtel Scribe de Paris, avec 10 « vues documentaires 

et comiques » dont « La sortie de l’usine Lumière à Lyon ».

t  1er septembre 1902, George Méliès, ancien prestidigitateur et homme 

de théâtre et considéré comme le père du cinéma « de f iction », projette 

son « Voyage à la lune » dont la durée alors inhabituelle (15 mn) n'est pas 

étrangère à son énorme succès (surtout pour un f ilm reposant sur des 

trucages alors diff iciles à mettre en œuvre).

t  4 mai 1914, « Un béguin de Charlot » première réalisation de Charles 

Chaplin.

t  1955 et 1956, deux chefs-d’œuvre : « Le ballon rouge » (A. Lamorisse. 

1955) et « Nuit et brouillard » (A. Resnais /1956)

Le court-métrage est donc le cinéma, depuis toujours. Il est aujourd’hui 

plus vivant que jamais, avec des dizaines de milliers de f ilms produits 

chaque année en France et à travers le monde, et une diffusion qui n’a 

peut-être jamais été autant en phase avec les usages contemporains : 

disponibilité 7 jours/7, 24 heures/24 et sur tous les supports mobiles, et 

sollicitant une durée d’attention limitée.

UN PEU D’HISTOIRE 
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févr ier I  mars I  avr i l  2025

AGE NDA

FÉVRIER 2025

Conférence « Une brève histoire 
des prisons » par Patrick Lepouze
vendredi 7 février, 18 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Rencontre Prix des Lecteurs
samedi 8 février, 11 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Jeux géants École des Loisirs
du mardi 11 au samedi 22 février,
aux horaires d'ouverture.
b médiathèque Le Traict d'encre

Bibliothèque éphémère
École des Loisirs
du mardi 11 au samedi 1er mars,
aux horaires d'ouverture.
b médiathèque Le Traict d'encre

À la manière de ...
mardi 11 février, de 10 h 30 à 12 h 30.
b médiathèque Le Traict d'encre

Les p'tits dévoreurs
mercredi 12 février, 11 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Heure du conte
mercredis 12, 19 et 26 février, 17 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Après-midi jeux
vendredis 14 et 21 février, 
de 15 h 00 à 17 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Caroline Vigneaux
dans « In Veritas »

vendredi 14 février, 20 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Escape game Cornebidouille
samedi 15 février, 11 h 00 et 15 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

À la manière de ...
mardi 18 février, de 10 h 30 à 12 h 30.
b médiathèque Le Traict d'encre

Retrogaming
Chevalier de Baphomet 
mardi 18 février, 15 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Titi Tombe, Titi Tombe Pas
mercredi 19 février, 18 h 00,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Bérangère Krief dans « Sexe»
vendredi 21 février, 20 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Escape game Mémoire de la forêt, 
la chasse aux souvenirs 
samedi 22 février, 11 h 00 et 15 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Café littéraire
mardi 25 février, 17 h 30.
b médiathèque Le Traict d'encre

 

MARS 2025

Atelier d'écriture
samedi 1er mars, de 10 h 30 à 12 h 30, 
b médiathèque Le Traict d'encre

Hébergement temporaire chez 

l’habitant

Le dispositif Hébergement 

Temporaire chez l'Habitant 

est une solution solidaire 

qui permet à un actif de 

15 à 30 ans, en emploi, en 

apprentissage, en stage ou en 

mobilité professionnelle, de 

loger temporairement chez un 

particulier qui dispose d’une 

chambre, d’un studio ou d’un 

appartement disponible.

Une chambre inoccupée chez 

vous ? Vivez l'expérience de 

l'hébergement temporaire chez 

l'habitant.

Accueillez un(e) jeune (de 

15 à 30 ans) en recherche 

d'hébergement à proximité de 

son lieu de travail, de stage ou 

de formation.

b Pour plus d’informations, 

contactez l’APHJ par téléphone 

au 02 40 11 16 11 ou par mail à 

l’adresse suivante : contact@

aphj-logement.f r.

Site web : aphj-logement.f r

ZOOM SUR ...
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Escape game Cornebidouille
samedi 1er mars, 11 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Escape game Mémoire de la forêt, 
la chasse aux souvenirs 
samedi 1er mars, 15 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

La Grande Sophie
dimanche 2 mars, 20 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Regards sur la Justice - 
Conférence par François Molins,
procureur général honoraire
vendredi 7 mars, 18 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Atelier d'écriture
samedi 8 mars, 11 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Discu-ciné
Les femmes réalisatrices
samedi 8 mars, 17 h 30.
b médiathèque Le Traict d'encre

Exposition
Les Fables de La Fontaine
du mardi 11 au samedi 29 mars.
b médiathèque Le Traict d'encre

Atelier Gestes qui sauvent
jeudi 13 mars, de 9 h 00 à 12 h 00,
caserne des pompiers.
b CCAS du Croisic

Festival du court-métrage
du vendredi 14 au dimanche 
16 mars, à partir de 20 h 00,
cinéma Le Hublot.
b cinéma Le Hublot

Spectacle Muse rouge
samedi 15 mars, 16 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

« Un couple Inquiétant »
par le théâtre Ad'Hoc
samedi 15 mars, 20 h 30, 
dimanche 16 mars, 15 h 00,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Smile
vendredi 21 mars, 20 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

Rencontre autour du parfum
avec Béatrice Égémar
samedi 22 mars, 17 h 00.
b médiathèque Le Traict d'encre

Atelier perles
samedi 29 mars, de 10 h 30 à 12 h 30.
b médiathèque Le Traict d'encre

« Un couple Inquiétant »
par le théâtre Ad'Hoc
samedi 29 mars, 20 h 30, 
dimanche 30 mars, 15 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b théâtre Ad'Hoc

AVRIL 2025

Carna'bal
samedi 12 avril, 22 h 00,
ancienne criée
b ville du Croisic

Carnaval
dimanche 13 avril, dès 15 h 00,
sur les quais.
b ville du Croisic

Rémi Larrousse dans
« Confidences d'un illusionniste»
vendredi 25 avril, 20 h 30,
salle Jeanne d'Arc.
b ville du Croisic

févr ier I  mars I  avr i l  2025AGE NDA
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Tandis que 2024 s’achève, il se-

rait facile de céder à la morosi-

té ambiante, au vu d’un contexte 

politique et économique difficile, 

et d’une situation internationale 

tourmentée.

Les tragédies que nous connais-

sons, largement amplifiées 

par les réseaux sociaux et cer-

tains médias, doivent relativi-

ser quelques fois nos médiocres  

préoccupations.

Notre Petite Cité de Caractère a 

connu cette année de très beaux 

moments culturels et sportifs, 

concerts, marathon de la Côte 

d’Amour, exposition Les Croisicais 

et la mer. 

A propos d’un concert organisé 

cet été au Mont-Esprit par une 

association, certains ont déclaré 

qu’une telle manifestation était 

étrangère à l’ADN de la ville.

Dois-je rappeler que l’ADN cultu-

rel du Croisic, c’est la variété des 

animations, des publics divers, et 

la tolérance. L’ADN du Croisic, ce 

n’est pas le repli mais l’ouverture.

La ville change et s’embellit avec 

les travaux terminés de la plage 

de Port-Lin, salués comme une to-

tale réussite, les travaux en cours 

de rénovation du quartier Dinan.

Cette année verra la célébration 

du 80e anniversaire de la libéra-

tion de notre ville à travers une 

grande et belle exposition.

L’équipe municipale de « Le Croi-

sic C'est Vous » vous adresse ses 

vœux les plus chaleureux pour 

2025.

Que cette nouvelle année soit pla-

cée sous le signe de la sérénité.

Chères Croisicaises, chers Croisicais,

LE CROISIC,  C'EST VOUSTRIBUNE
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UN NOUVEAU CAP TRIBUNEUn nouveau cap
C’est une tradition, en début d’année, de présenter à chacune et chacun ses meilleurs 
vœux de bonheur et de bonne santé et c’est très chaleureusement qu’Un nouveau 
cap vous adresse les siens.  
Mais, justement, à propos de santé, nombre d’entre nous se souviendra de cette 
réunion publique, bien houleuse, consacrée à l’embauche de médecins salariés. 
Assemblée au cours de laquelle les représentants de la majorité municipale qui étaient 
présents n’ont pas été capables, comme cela a été le cas au cours de ces 3 dernières 
années, d’avoir une attitude constructive. 

Cela sera-t-il différent en 2024 ? Peut être…mais il faudra être patient :
Étape 1 - réunions sur ce sujet d’un groupe de travail qui doit présenter ses 
conclusions pour le 1er juin. 
Étape 2 - convocation d’une commission composée d'élus qui sera chargée de statuer 
….  Pourquoi un tel calendrier ?

Le croisic recrute  

2 médecins

Et, puisque l’on parle de calendrier, une fois encore le Débat d’orientation Budgétaire 
se tiendra en mars juste quelques jours avant l’adoption du budget. Autrement dit peu 
de temps pour réagir et faire des remarques. 

Espérons que la majorité municipale prête une oreille attentive aux souhaits de ses 
concitoyens et décide par exemple de rétablir le ramassage des déchets verts. 

On pourrait aussi imaginer s’entendre avec sa commune voisine pour partager des 
projets d’intérêt général.


Contact : unouveaucap@lecroisic.fr 

Nous laissons derrière nous une année 2024 qui, comme l’a déploré notre 
Maire lors de la présentation de ses voeux, a été ponctuée par le recours à 
plusieurs pétitions. 
Souhaitons qu’en 2025 il soit possible d’établir un dialogue plus apaisé 
entre les élus et les concitoyens qui sont concernés par des décisions 
bien souvent non concertées.
On s’interrogera néanmoins sur le choix de la carte de vœux qui apparaît 
sur le site de notre Mairie. Pourquoi avoir choisi une « copie recoloriée » 
de cette célèbre estampe d’Hokusaï ? Cette vague géante symbolise la 
menace que représente la nature et ne laisse aucun doute quant au sort 
des marins pêcheurs sur leurs frêles embarcations … à méditer surtout 
de la part de ceux qui préfèrent que l’on ne fasse pas de vagues …

N.B. Les 2 prochains conseils municipaux de ce début d’année seront 
consacrés au «  débat  » d’orientation budgétaire ainsi qu’à l’adoption du 
budget 2025.

Contact : unnouveaucap@lecroisic.fr



Michèle Quellard, maire du Croisic,

le Conseil Municipal et le personnel communal

vous présentent leurs meilleurs vœux

pour cette nouvelle année 2025.

MEILLEURSVœux


